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Hortolândia quer se 
tornar referência em 
segurança alimentar

UPA Macarenko 
é ampliada e ganha 
leitos e enfermaria

Fazer de Hortolândia 
referência em seguran-
ça alimentar. A meta do 
município para os pró-
ximos anos foi mencio-
nada, na manhã des-

ta quinta-feira (21), pe-
lo prefeito José Nazare-
no Zezé Gomes, duran-
te a abertura da III Con-
ferência Municipal de 
Segurança Alimentar e 

Nutricional, promovi-
da pelo COMSEA (Con-
selho Municipal de Se-
gurança Alimentar de 
Hortolândia). 

PÁGINA 04

Em celebração aos 
154 anos de Sumaré, 
o prefeito Luiz Dalben 
entregou na manhã 
desta quinta-feira (21) 
a ampliação da UPA 

(Unidade de Pronto 
Atendimento) Maca-
renko na região cen-
tral da cidade. A obra 
faz parte das ações de 
humanização da saú-

de, iniciadas em 2017, 
e foi executada utili-
zando recursos muni-
cipais e mão de obra 
própria. 

PÁGINA 03

EM NOVA ODESSA CHEFS RENOMADOS

Parceria entre escolas e papelarias 
busca fortalecer o comércio local

Shopping ParkCity realiza ‘Arraiá 
da Pururuca’ a partir desta sexta 

DIVULGAÇÃO Visando fortalecer ca-
da vez mais a Economia 
do município, a Prefei-
tura de Nova Odessa 
segue estreitando laços 
com a classe empresa-
rial da cidade. E uma 
das ações é propor uma 
parceria entre as escolas 
privadas e as papelarias 
locais. Na quarta-feira 
(20), o secretário de De-
senvolvimento Econô-
mico, Rafael Brocchi, vi-
sitou três instituições de 
Ensino particulares, pe-
dindo que elas passem a 
disponibilizar a lista de 
materiais escolares para 
as lojas deste segmento 
da cidade.             PÁGINA 05

Um muro erguido por um grupo de moradores na Chácaras Acaraí, em Hor-
tolândia, está causando polêmica. O problema é que a construção se trans-
formou num bloqueio de passagem para veículos, ciclistas e pedestres que 
vêm de bairros como Jardim Amanda I, Jardim Amanda II, Jardim São Se-
bastião e Jardim São Bento.                                                                                      PÁGINA 06

O Shopping ParkCity Sumaré sedia a partir desta sexta-feira (22) o “Arraiá 
da Pururuca”, evento gastronômico com diversas atrações e muitas delícias 
para os clientes da região. O festival, que será realizado na Área de Eventos 
Externa do Shopping, vai até domingo (24), com entrada gratuita.   PÁGINA 08

Conferência pública realizada nesta quinta-feira foi aberta pelo prefeito Zezé Gomes

Prefeito Luiz Dalben e o secretário de Saúde Rafael Virginelli durante a cerimônia 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Paulínia lança programa 
de parcelamento de 

débitos  PÁGINA 08

HOMEM SOBREVIVE APÓS SER ATINGIDO POR 8 TIROS  PG. 08
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Em 1989 – ano 
em que São 
Paulo aprovou 

a Constituição Esta-
dual, em adequação a 
Constituição Cidadã 
de 1988 um Deputado 
Estadual Relator da Comissão 
da Ordem, Econômica e So-
cial, insensível aos meus ape-
los, e num avançado de hora, 
na Assembleia Legislativa de 
São Paulo, colocou no texto do 
artigo 258, que o Estado não 
poderia repassar dinheiro, da-
quele recurso obrigatório da 
Educação, ou seja, dos 25% do 
Orçamento, com obrigatorie-
dade de aplicar em Educação.

Eu pedi, implorei ao De-
putado Wagner Rossi em fa-
vor das Escolas Filantrópi-
cas, principalmente as Esco-
las das APAEs, pois na época 
em 1989 já militava no Movi-
mento APAEANO e era Vice 
Presidente da Federação Na-
cional das APAEs, para o Es-
tado de São Paulo.

O Deputado Relator da Co-

missão da Ordem Eco-
nômica e Social não 
atendeu a minha rei-
vindicação e não se im-
portou com meu cho-
ro copioso, manten-
do o texto. Sai da As-

sembleia ás 23 horas daquele 
dia, prometendo ao Deputa-
do Wagner Rossi, mudar um 
dia, aquilo que ele insistiu em 
colocar no artigo, prejudican-
do principalmente os Alunos 
com deficiência de nosso Es-
tado de São Paulo.

Doze longos anos se pas-
saram e eu nunca desisti da 
minha meta, ou seja, alterar 
aquele artigo da Constituição 
do Estado de São Paulo.

Em 2001, após contatar, um 
a um os Deputados Estaduais 
da Assembleia Legislativa de 
São Paulo, apresentei através 
de uma Deputada da cida-
de de Itu Maria Lúcia Piunti, 
uma PEC (Proposta de Emen-
da à Constituição).

A PEC foi aprovada e na 
época foi denominada Emen-

da Lair, por todos que acom-
panharam minha luta, em 
especial meu particular ami-
go, William Woo, que foi De-
putado Federal por São Pau-
lo e sempre esteve junto nes-
te pleito.

Desde a aprovação dessa 
Emenda em 2001, aproxima-
damente 50.000 Alunos com 
deficiência, são beneficiados 
todos os anos, conveniados 
com a Secretaria de Educa-
ção do Estado, podendo re-
ceber educação especializa-
da, de acordo com suas ne-
cessidades.

Mais de cem milhões por 
ano, são repassados às Esco-
las Especializadas, para via-
bilizarem um direito à Educa-
ção, garantido pela Constitui-
ção, como um direito do Cida-
dão e dever do Estado.

 Como era:
(**) Artigo 258 - A eventual 

assistência financeira do Esta-
do às instituições de ensino fi-
lantrópicas, comunitárias ou 
confessionais, conforme defi-

nidas em lei, não poderá inci-
dir sobre a aplicação mínima 
prevista no artigo 255.

Como ficou:
(**) Redação dada pela 

Emenda Constitucional nº 
13, de 4 de dezembro de 2001. 
(Emenda Lair)

Artigo 258 - O Poder Públi-
co poderá, mediante convê-
nio, destinar parcela dos re-
cursos de que trata o artigo 
255 a instituições filantrópi-
cas, definidas em lei, para a 
manutenção e o desenvolvi-
mento de atendimento educa-
cional, especializado e gratui-
to a educandos portadores de 
necessidades especiais.

A Lei de Deus é para ser 
cumprida e você não pode 
mudada pelo Homem.

As Leis aprovadas por par-
lamentares, podem e devem 
ser mudadas para beneficiar 
a todos cidadãos.

Para tanto, o Povo deve ele-
ger Parlamentares, que co-
nheçam e defendam as reais 
necessidades da População.

Como uma Lei mal elaborada, prejudicou 
milhares de Brasileiros Paulistas
Lair Moura é ativista na área da Saúde há 50 anos. Advogada com especialização em direto sanitário, administradora de empresas, com foco em administração 

hospitalar. Fundadora da Federação das APAEs do Estado de São Paulo, com 50 anos de luta em defesa da Educação Especializada

Há muito se pro-
paga que os 
a g ropecua-

ristas usufruem de be-
nefícios e não pagam 
seus financiamentos. 
Não é verdade! Apesar 
de exercerem árdua e difícil 
tarefa de produzir alimentos, 
são os que melhores pagam os 
empréstimos. Principiamos 
com uma constatação: qua-
se 80% dos alimentos que a 
raça humana consome par-
tem de doze espécies de plan-
tas e cinco espécies de ani-

mais. A agropecuária 
garante nossa sobre-
vivência neste plane-
ta. Leiam Cora Corali-
na e seu poema “o mi-
lho” para compreen-
der o papel do agricul-

tor na garantia da vida.
O setor de serviços depen-

de da capacidade laborativa, 
o comércio e a indústria de fa-
tos previsíveis, quantitativa e 
qualificadamente. De seu tur-
no, o setor primário tem con-
tabilizado incertezas. O clima 
nunca se repete. Convivemos 

com pragas, doenças, secas, 
enchentes, vendavais e ou-
tras intempéries. Os proces-
sos biológicos não são geren-
ciáveis, dependem de fatores 
tantos e variáveis. A agrope-
cuária é atividade de risco. A 
tarefa é difícil, mas extrema-
mente necessária. 

Para desenvolver as ativi-
dades rurícolas e garantir 
o fornecimento de alimen-
tos, é preciso de altos inves-
timentos financeiros. De on-
de o crédito rural é destaca-
do. Essencial para garantir 

Quem paga melhor seus 
empréstimos? Os agropecuaristas!
Néri Perin é advogado especialista em Direito Agrário

tal mister. Mas vimos, a renda 
para pagamento dos emprés-
timos depende de uma série 
de fatores incontroláveis. Dife-
rente dos setores secundários e 
terciários. Então seria correto 
afirmar que o pagamento dos 
empréstimos do crédito rural é 
o que tem maior inadimplên-
cia. Sim. Mas não é! O sistema 
primário é o que melhor cum-
pre com as obrigações.

O Banco Central atestou que 
os financiamentos do crédi-
to rural são os que lideram a 
adimplência do sistema finan-
ceiro nacional. Além da melhor 
pontualidade, são repletos de 
garantias. Seja de avais, hipo-
tecas, penhor de bens e aliena-
ções fiduciárias, o retorno dos 
valores emprestados é sempre 
certo. Apesar de conviver com 
as maiores dúvidas.

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2502
Quarta-feira, 20 de Julho de 2022 

Concurso 2577
Quarta-feira, 20 de Julho de 2022 

Concurso 2394
Quinta-feira, 21 de Julho de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2341
Quarta-feira, 20 de Julho de 2022 

Concurso 5903
Quinta-feira, 21 de Julho de 2022 

16   20   21   39   44   55

01   09   10   11   18   41

08   21   28   38   46   49

01    04    06    07    08

09    12    13    14    18

20    21    23    24    25

07    10    15    21    24

29    41    45    47    48

50    64    65    74    84

87    91    92    94    98

13    29    65    67    68

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove. 

TEMPERATURA

Mínima 17o    l    Máxima 30o

Improbidade admi-
nistrativa, propa-
ganda eleitoral an-

tecipada, abuso de po-
der político e econômi-
co e crime contra o Es-
tado Democrático. Es-
sas são algumas das condu-
tas que o Presidente da Repú-
blica, Jair Bolsonaro, está sen-
do acusado após reunião com 
embaixadores estrangeiros no 
Palácio da Alvorada na qual 
atacou, sem provas, o sistema 
eleitoral do país. Ao assumir, 
novamente, essa postura ab-
surda de questionar a segu-
rança das urnas eletrônicas 
e da metodologia da eleições 
no Brasil, Bolsonaro parte pa-
ra uma grande ruptura insti-
tucional dos Poderes.

Em seu discurso para uma 
parte importante da comuni-
dade internacional, o presi-
dente aproveitou o evento pa-
ra atacar o adversário político 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
e os ministros Edson Fachin ( 
atual presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE)), Luís 

Roberto Barroso e Ale-
xandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

Não é a primeira vez 
e, caso nada aconteça, 
não será a última que 

Bolsonaro atacará ao STF e à 
Justiça Eleitoral com objetivo 
de invalidar os resultados das 
próximas eleições perante à 
opinião pública e à comunida-
de internacional. Além de es-
tar infringindo a Lei Eleitoral 
ao realizar propaganda anteci-
pada de sua candidatura à ree-
leição. Uma tática que podem 
render uma punição mais du-
ra. E que foi considerada um 
“tiro no pé” por sua base aliada. 

O atual presidente do TSE, 
ministro Edson Fachin, reba-
teu de imediato o discurso de 
Bolsonaro. Ele reafirmou a in-
tegridade do sistema eleitoral 
brasileiro e fez críticas a de-
clarações proferidas pelo pre-
sidente da República. O mi-
nistro disse que o debate po-
lítico atual “tem sido achata-
do por narrativas nocivas que 
tencionam o espaço social”. 
Criticou ainda o que chamou 
de “teia de rumores descabi-
dos e populismo autoritário”. 
E também reforçou que as fa-
las do presidente “buscam, 
sem muito disfarce, diluir a 
própria República e a cons-
titucionalidade”. E disse que 

Os ataques de Bolsonaro e a 
ruptura institucional dos Poderes

há “inaceitável negacionismo 
eleitoral por parte de uma per-
sonalidade pública e afirmou 
que é muito grave haver uma 
acusação sem nenhuma pro-
va”. E completou: “É hora de 
dizer basta à desinformação. 
É hora também de dizer não ao 
populismo autoritário, que co-
loca em xeque a conquista da 
Constituição de 1988”.

Importante destacar que o 
discurso bolsonarista serve pa-
ra reforçar uma narrativa já su-
perada sobre o sistema eleito-
ral brasileiro, mas também re-
força a tática de tirar outros es-
cândalos da mídia, como as de-
nuncias de assédio contra o ex-
-presidente da Caixa Econômi-
ca e a PEC Kamikaze, que vira-
ram pedras no sapato de sua 
candidatura à reeleição.

Vale frisar que, ao contrário 
do que defende o presidente, o 
voto no Brasil é seguro, trans-
parente e auditável. É sempre 
relevante afirmar que as elei-
ções de 2018 foram legítimas, 
assim como as próximas e as 
anteriores. Não cabem esses 
ataques descabidos e sem pro-
vas. E a Procuradoria Geral da 
República e os demais Pode-
res precisam avaliar tais con-
dutas que cercam essa narra-
tiva, muitas ilícitas por falta 
de provas. E preciso defender, 
sempre, o Estado Democráti-
co de Direito.

Importante destacar que o 
discurso bolsonarista serve para 

reforçar uma narrativa já superada 
sobre o sistema eleitoral brasileiro, 

mas também reforça a tática de 
tirar outros escândalos da mídia

Marcelo Aith é advogado, latin legum magister (LL.M) em direito penal econômico pelo Instituto Brasileiro de Ensino e Pesquisa – IDP, 
especialista em Blanqueo de Capitales pela Universidade de Salamanca e mestrando em Direito Penal pela PUC-SP



O “Prêmio Sebrae Mu-
lher de Negócios 2022” 
prorrogou as inscrições 
para até o dia 31 de julho. 
Neste ano, a premiação 
conta com as categorias 
“Pequenos Negócios”, 
“Produtora Rural” e “Mi-
croempreendedora Indi-
vidual (MEI)”. Para par-
ticipar, além de realizar 
a inscrição, as mulheres 
devem enviar um vídeo 
de até dois minutos rela-
tando a trajetória como 
empreendedora e con-
tando qual a solução que 
oferecem ao mercado.

O prêmio é dividido em 
três etapas: estadual, re-
gional e nacional. Na eta-

pa estadual, serão esco-
lhidas até três candida-
tas por estado e o Distrito 
Federal. Em seguida, as 
candidatas serão avalia-
das por um júri regional e 
as selecionadas seguirão 
para a etapa nacional. As 
inscrições são gratuitas 
e deverão ser realizadas 
por meio do formulário 
eletrônico disponibiliza-
do na página do prêmio.

Podem se inscrever 
mulheres maiores de 
18 anos, proprietárias 
de pequenos negócios, 
microempresas ou mi-
croempreendedoras indi-
viduais (MEI) com CNPJ. 
Produtoras rurais que 
possuam inscrição esta-
dual de produtor, número 
do Imóvel Rural na Recei-

‘Prêmio Sebrae Mulher de Negócios 2022’ 
prorroga inscrições para até 31 de julho

Além da inscrição, neste ano, as mulheres devem enviar um vídeo de até dois minutos

DIVULGAÇÃO

TRÊS ETAPAS

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Guardas iniciam 
curso sobre 
Policiamento 
AmbientalCIDADES

O PAT (Posto de Aten-
dimento ao Trabalha-
dor) de Sumaré está com 
29 novas oportunidades 
para quem busca o pri-
meiro emprego ou uma 
recolocação no mercado 

de trabalho. As funções 
com mais vagas abertas 
são pedreiro (7), ajudan-
te de obras (6) e mecâ-
nico de automóveis (5). 
Para todas as funções, o 
tempo mínimo de expe-
riência é de três meses.

Os interessados com 
perfil para as vagas so-

licitadas devem procu-
rar o PAT, na Rua Ipiran-
ga, nº 316, região cen-
tral (de segunda à sex-
ta-feira, das 8h às 17h). 
Para mais informações, 
o PAT disponibiliza um 
canal pelo Whatsapp, 
por meio do número (19) 
3803-3003.

PAT oferece 29 vagas 
de emprego em Sumaré; 
funções exigem experiência

Interessados com perfil para as vagas solicitadas devem procurar o PAT

OPORTUNIDADE
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O prédio foi readequado e passou a 
contar com novos leitos, enfermaria, 
equipamentos, ambulâncias e 
veículos para a Atenção Básica

Em celebração aos 154 
anos de Sumaré, o prefei-
to Luiz Dalben entregou 
na manhã desta quinta-
-feira (21) a ampliação da 
UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento) Macaren-
ko na região central da ci-
dade. A obra faz parte das 
ações de humanização da 
saúde, iniciadas em 2017, 
e foi executada utilizan-
do recursos municipais e 
mão de obra própria. Par-
ticiparam também da ce-
rimônia secretários mu-
nicipais e vereadores, en-
tre eles o presidente da 
Câmara Municipal, Wil-
lian Souza.

O prédio foi reade-
quado e passou a contar 
com 21 novos leitos e no-
va enfermaria, aquisição 
de equipamentos, ambu-
lâncias e veículos para a 
Atenção Básica.

“O aperfeiçoamento 

do atendimento, tanto 
estrutural quanto pes-
soal, é um dos nossos 
grandes objetivos. Tra-
tamos a saúde pública co-
mo prioridade e agora os 
usuários terão uma no-
va unidade que oferecerá 
mais conforto e um aten-
dimento digno aos nos-
sos moradores, além de 

um ambiente de trabalho 
mais adequado aos pro-
fissionais da saúde. Este 
é mais um investimento 
que realizamos na huma-
nização da saúde”, dis-
se o prefeito Luiz Dalben.

PRIORIDADE
Desde o início do man-

dato, 15 novas unidades 
de saúde foram entregues 

à população, entre elas 
uma UPA na região do 
Matão. Até o final do pró-
ximo semestre será inau-
gurada outra unidade, no 
Jardim Denadai.

Pensando no atendi-

mento direcionado e ex-
clusivo, foram criados os 
Centros de Saúde Especia-
lizados, inéditos na região 
e que têm parceria com o 
Fundo Social de Solida-
riedade: são duas unida-

des do Centro da Criança; 
o Centro de Longevidade, 
para assistência da Melhor 
Idade a partir dos 50 anos; 
a Base de Excelência da 
Mulher, para atendimen-
to exclusivo do público fe-

minino; e a Base de Exce-
lência do Homem. Recen-
temente, o município tam-
bém recebeu 12 câmaras 
frias novas, para a conser-
vação e o armazenamento 
seguro de vacinas.

O prefeito Luiz Dalben exibe os novos equipamentos na unidade de saúde reformada

Luiz Dalben entrega ampliação da UPA 
Macarenko na região central de Sumaré

DIVULGAÇÃO

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | SUMARÉ
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Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

ta Federal (NIRF) ou de-
claração de aptidão (DAP) 
ao Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agri-
cultura Familiar (Pronaf) 
também podem se ins-
crever. O prêmio também 
é aberto para quem ex-
plora atividade pesquei-
ra e tenha registro no Mi-
nistério da Pesca.

Todos os detalhes da 
premiação e o regula-
mento estão disponíveis 
na página do Prêmio (htt-
ps://www.sebrae.com.br/
sites/PortalSebrae/em-
preendedorismofemini-
no). A premiação inclui 
capacitações, viagens, ta-
blets, celulares, divulga-
ções e mentorias.

Desde 2004, o Prêmio 
Sebrae Mulher de Negó-
cios já contou com a par-
ticipação de mais de 80 
mil mulheres que com-
partilharam suas histó-
rias de sucesso represen-
tando empreendedoras 
de todo o país.

A obra 
foi executada 

utilizando recursos 
municipais e mão 

de obra própria
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A meta foi mencionada durante 
conferência que discutiu diretrizes 
para garantir o sustento nutricional 
da população hortolandense

Fazer de Hortolândia 
referência em segurança 
alimentar. A meta do mu-
nicípio para os próximos 
anos foi mencionada, na 
manhã desta quinta-fei-
ra (21), pelo prefeito José 
Nazareno Zezé Gomes, 
durante a abertura da III 
Conferência Municipal 
de Segurança Alimentar 
e Nutricional, promovida 
pelo COMSEA (Conselho 
Municipal de Segurança 
Alimentar de Hortolân-
dia). O evento foi realiza-
do no auditório da Emef 
Professora Marleciene 
Priscila Presta Bonfim, 
no Remanso Campinei-
ro, e reuniu 80 pessoas.

“Há muitas pessoas 
passando necessidade, às 
vezes, não têm uma refei-
ção no dia. Muitas pes-
soas estão desemprega-
das e não conseguem le-
var o sustento para a sua 

família. Estamos procu-
rando sempre melhorar a 
vida dos moradores, bus-
cando trazer mais empre-
sas, para gerar trabalho e 
renda para a população. 
Nosso objetivo é tornar 
nossa cidade referência 
na questão da seguran-
ça alimentar. E esta con-
ferência é para que pos-
samos trazer melhorias 
para esta questão”, afir-
mou Zezé Gomes.

A edição deste ano, 
pós-pandemia do coro-
navírus, tratou da “Parti-
cipação Cidadã e Sobera-
nia na construção da Po-
lítica de Segurança Ali-
mentar”. O relatório, ge-
rado a partir da conferên-
cia, será entregue ao Po-
der Executivo.

De acordo com a di-
retora do Departamen-
to de Segurança Alimen-
tar, Alessandra Sarto, o 
evento coopera com a for-
mulação de políticas pú-
blicas para a área. “De-

pois de um período tão 
difícil, que foi a pande-
mia, a conferência traz 
dois alentos: o de fazer 
as pessoas se reencontra-
rem para discutir a segu-
rança alimentar do mu-
nicípio, e o de conseguir 
colocar todas essas pro-
postas numa agenda po-
lítica. A lei de segurança 

alimentar foi sancionada 
no ano passado e agora é 
o momento de elabora-
ção do Plano Municipal 
de Segurança Alimen-
tar”, afirma a diretora.

“Precisamos de even-
tos assim para o poder 
público tomar conhe-
cimento dos problemas 
que estão acontecendo 

no município, no estado 
e no país”, afirma Manuel 
César, representante da 
entidade Projeto Cres-
cer e membro do COM-
SEA. “A sociedade civil, 
as entidades, os projetos 
sociais, cada um que es-
tá presente aqui acredita 
que algo vai acontecer.” 

O presidente do COM-

SEA, José Valdemir do 
Nascimento, acredita que 
o encontro foi importan-
te para direcionar o Exe-
cutivo no melhor uso dos 
recursos. “É necessário 
não só distribuir alimen-
to, mas também garantir 
ações de geração de renda. 
O escopo da segurança ali-
mentar é muito grande.”

Evento aconteceu no auditório da Emef Professora Marleciene 
Priscila Presta Bonfim, no Remanso Campineiro, e reuniu 80 pessoas

Zezé Gomes quer tornar Hortolândia 
referência em segurança alimentar

DIVULGAÇÃO

Além de oferecer no-
va rota de acesso a quem 
segue para o Residencial 
São Sebastião e o Jardim 
Interlagos, a partir do 
Jardim Novo Cambuí, o 
complexo viário do Pq. 
Santa Fé, em fase final 
de implantação pela Pre-
feitura de Hortolândia, 
será também mais um 
ponto verde na cidade. 
Nas imediações do viá-
rio, que fica na parte 
posterior do Parque So-
cioambiental Lago da Fé, 
agentes da empresa con-
tratada pela Secretaria 
de Obras plantaram, na 

terça-feira (19), 530 novas 
mudas de árvores frutí-
feras e nativas do Brasil.

Assim como no viário 
central do chamado “Su-
perviário”, no local tam-

bém crescerão árvores 
consideradas de grande 
porte, com até três me-
tros de altura, como ca-
rabás, ipês roxos, patas 
de vacas, quaresmeiras, 
paus mulatos e sibipiru-
nas. Outras, de menor 

porte, como araçás, goia-
beiras, graviolas, aroei-
ras salsas, pitangas, gabi-
robas, jequitibás rosas e 
ipês (amarelos e brancos), 
oferecerão sombra, aco-
lhida e alimento a aves e 
animais da fauna local.

O plantio integra o 
Projeto de Arborização 
e Paisagismo da Prefei-
tura, cuja meta é plan-
tar, até 2024, mais de 50 
mil mudas de árvores em 
áreas verdes municipais. 
Com mais esta ação, o to-
tal de árvores plantadas, 
desde o início do projeto 
até julho de 2022, chega-
rá a 13.188 mudas de ár-
vores frutíferas e nativas 
do Brasil.

Viário do Parque Santa Fé recebe 
plantio de 530 mudas de árvores

NO ENTORNO

Equipes da Prefeitura 
de Hortolândia já inicia-
ram a instalação de con-
juntos semafóricos no tre-
cho com obras avançadas 
do “Superviário”, entre as 
ruas Flamboyant e Jura-
ci Maria do Espírito San-
to, no Parque dos Pinhei-
ros, próximo da Delegacia 
de Polícia. De acordo com 
a Secretaria de Mobilida-
de Urbana, estão em im-
plantação no local o ca-
beamento de energia ne-
cessário para ligar os dis-
positivos e semáforos pa-
ra pedestres e motoristas.

“Os trabalhos perma-
necem nos próximos dias 
para que, após a conclu-
são da obra, a ligação dos 
dispositivos seja adian-
tada. Outros trechos do 
novo viário também re-
ceberão, futuramente, a 
instalação de conjuntos 
semafóricos”, explica o 
diretor de operações da 
Secretaria de Mobilida-
de Urbana, José Eduar-
do Vasconcellos.

Além da instalação do 
conjunto semafórico, de 
acordo com a Secretaria 
de Obras, no trecho lo-
calizado no Parque dos 
Pinheiros, entre as ruas 
Flamboyant e Cactos, 

Semáforos começam 
a ser instalados em 
trecho do Superviário

Cabeamento de energia para acionar os dispositivos ainda serão ligados

OBRAS AVANÇADAS

DIVULGAÇÃO

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

ra, são executadas guias e 
sarjetas, canaletas e cal-
çadas, além de ciclovia.

De acordo com a em-
presa contratada pela Se-
cretaria de Obras, outro 
ponto que recebe ben-
feitorias é o da Vila Real, 
onde placas de concreto 
armado que formarão o 
passeio de pedestres e a 
ciclovia começam a ser 
instaladas na ponte re-
cém-concretada. Tam-
bém foram afixadas as 
barreiras guarda-corpo 
(New Jersey).

A obra do “Superviá-
rio” começou há pouco 
mais de um ano, em ju-
nho de 2021, e tem previ-
são de término neste se-
gundo semestre de 2022. 
As intervenções já atingi-
ram os 86,23% de realiza-
ção. Por meio delas have-
rá a integração entre re-
giões antes afastadas ou 
de difícil acesso.

Ação fará do 
novo complexo 

viário um 
ponto verde em 

Hortolândia

acontece a aplicação de 
base de pedras no viário 
em implantação. A ação 
prepara o local para a pa-

vimentação asfáltica. Já 
no trecho que fica entre 
este bairro e o Carmem 
Cristina, margeando o 

Parque Socioambiental 
Remanso das Águas até 
a rotatória da Estrada 
Carlos Roberto Pratavie-



Visando fortalecer ca-
da vez mais a Economia 
do município, a Prefeitu-
ra de Nova Odessa segue 
estreitando laços com a 
classe empresarial da ci-
dade. E uma das ações é 
propor uma parceria en-
tre as escolas privadas e 
as papelarias locais. Na 
quarta-feira (20), o secre-
tário de Desenvolvimen-
to Econômico, Rafael 
Brocchi, visitou três ins-
tituições de Ensino parti-
culares, pedindo que elas 
passem a disponibilizar 
a lista de materiais esco-
lares para as lojas deste 
segmento da cidade.

“Nossa intenção é sa-
ber se essas instituições 
poderiam viabilizar pa-
ra as papelarias e lojas de 
variedades de Nova Odes-
sa a lista de material esco-
lar como mais uma forma 
de estimular o comércio 
local. A notícia boa é que 
todos os representantes 
das escolas visitadas en-
tenderam a iniciativa e 
se posicionaram favorá-
veis à medida”, explicou 
o secretário. Foram visi-
tados os colégios Biocên-
trico, IESC e Objetivo e 
a papelaria Avante. “Fo-
mos muito bem recebi-
dos pela direção das ins-
tituições de Ensino que 
visitamos”, acrescentou. 
“Também já noticiamos 
os proprietários da pape-
laria Avante, e faremos 
o anúncio às demais pa-
pelarias e lojas nos pró-

ximos dias”, finalizou 
Brocchi, que tem visita-
do empresas de todos os 
portes para conhecer me-
lhor as necessidades do 
setor produtivo local.

Segundo a secretaria 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, a Administração 
Municipal tem buscado 
mecanismos para fortale-
cimento da economia da 
cidade, tanto do Comér-
cio quanto dos prestado-
res de Serviços e da In-
dústria. Os incentivos são 
diversos, destaca a Secre-
taria. “Vão de atrativos 
para a instalação e am-
pliação do parque indus-
trial de todos os segmen-
tos e portes, à formatação 
de eventos para comércio 
e prestação de serviços”, 
ressalta Brocchi.

Entre as iniciativas re-
centes, estão o 2º “Nova 

Odessa +Barato: Outlet 
Municipal”, realizado em 
parceria com a Acino (As-
sociação Comercial e In-
dustrial), a expansão da 
Feira Noturna para a re-
gião do Jardim Santa Ri-
ta, o apoio à Rodada de 
Negócios do Ciesp (Centro 
das Indústrias do Estado 
de São Paulo), a realização 
do 1º “Feirão do Emprego” 
no último sábado, além 
de algumas ações visan-
do o crescimento do Se-
tor de Eventos da cidade.

NOVO PRODENO
A Lei Municipal nº 

3.472, de autoria do che-
fe do Executivo e san-
cionada neste início de 
2022, recriou o ProdeNO 
(Programa de Incentivo 
ao Desenvolvimento Eco-
nômico de Nova Odessa).

O programa prevê a 

concessão de diversos in-
centivos fiscais, incluin-
do IPTU (Imposto Predial 
e Territorial Urbano), IT-
BI (Imposto de Transmis-
são de Bens Imobiliários) 
e ISSQN (Imposto Sobre 
Serviços de Qualquer Na-
tureza) e taxas munici-
pais diversas, por até dez 
anos (prorrogáveis por 
igual período), a empre-
sas que queiram se insta-
lar ou expandir suas ati-
vidades no município.

A Lei beneficia empre-
sas dos setores da Indús-
tria, Logística, Prestação 
de Serviços, Cooperati-
vas de Trabalho, Agroin-
dústria, Polos Industriais 
e Afins, Saúde, Educa-
ção, Qualificação Pro-
fissional e Incorporação 
Imobiliária para Condo-
mínios e Loteamentos 
Empresariais.

Prefeitura propõe parceria entre escolas 
e papelarias para fortalecer comércio local

O secretário de Desenvolvimento Econômico, 
Rafael Brocchi, visitou papelarias de Nova Odessa

DIVULGAÇÃO

ESTREITANDO LAÇOS

A rede de galerias de 
águas pluviais no final 
da Rua José Barbosa 
Ribeiro Filho, a “últi-
ma rua” na parte bai-
xa do Jardim Marajoa-
ra, está passando por 
reconstrução. A galeria 
original levava a água 
das chuvas da rua até 
a área verde existen-
te ao longo do bairro, 
mas foi danificada com 
o passar do tempo. As 
enxurradas neste pon-
to deram origem a uma 
grande erosão. 

Uma equipe de seis 
servidores municipais 
e colaborares da Co-
den Ambiental atuam 
no serviço. “Estamos 
corrigindo uma gran-
de erosão que surgiu 
no local ao longo dos 
anos. Conforme chove, 
toda a água do bairro 
desce para esse ponto, 
o que solapou a tubu-
lação antiga, criando a 
erosão nesta área ver-
de que confronta com 
a APP (Área de Preser-
vação Permanente) do 
córrego que passa mais 
abaixo”, explicou o en-
genheiro de Serviços 
Urbanos do Município, 
Luan Vitorelli.

Ele se refere ao cór-
rego que nasce pou-
co acima e forma, bem 
mais abaixo, a represa 
do Parque Ecológico Isi-

doro Bordon (o Zoológi-
co Municipal). “Já colo-
camos neste trecho on-
de a galeria está sendo 
reconstruída mais de 
50 caminhões de pe-
dra e terra, tudo con-
forme autorização am-
biental”, incluiu o en-
genheiro.

As equipes da Prefei-
tura e da Coden estão 
fazendo a aplicação de 
terra e pedra do tipo ra-
chão para recuperar a 
erosão, em seguida co-
locando novos tubos de 
concreto de 600 milí-
metros, refazendo a 

tubulação e estenden-
do a rede de galerias. 
São aproximadamen-
te 15 metros da guia da 
rua até as proximida-
des do córrego que cor-
ta a área verde.

“Estamos fazendo 
isso para evitar futu-
ros alagamentos na rua 
quando voltar a época 
das chuvas. Com a ero-
são, os tubos estavam 
entupidos, e isso causa-
va o alagamento na Rua 
José Barbosa Ribeiro Fi-
lho, o que poderia afe-
tar até mesmo o próprio 
asfalto da via pública”, 
completou Vitorelli.

Reconstrução de 
galeria no Marajoara 
corrige erosão

MEIO AMBIENTE
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Capacitação complementa processo 
de adoção do patrulhamento rural 
e ambiental pela GCM, que conta 
com nova viatura e armamento

Cinco guardas civis 
municipais da Prefeitu-
ra de Nova Odessa ini-
ciaram nesta semana 
um curso de Policiamen-
to Ambiental promovi-
do pela Guarda Munici-
pal de Americana. A ca-
pacitação complemen-
ta o processo de adoção 
do patrulhamento rural 
e ambiental pela GCM 
(Guarda Civil Municipal) 
novaodessense, que in-
clui a conquista de uma 
viatura exclusiva à tare-
fa, através do Programa 
“AgroSP+Seguro Segu-
rança no Campo”, da Se-
cretaria de Agricultura e 
Abastecimento do Esta-
do de São Paulo.

“Nossas rondas na área 
rural têm o principal ob-
jetivo de aproximar a co-
munidade da GCM e au-
mentar a sensação de se-
gurança dos proprietá-

rios rurais e moradores de 
bairros de chácaras de ve-
raneio em geral”, explicou 
o secretário municipal de 
Segurança Pública, o co-
ronel Carlos Fanti. “Para 
isso, a equipe da GCM de 
Nova Odessa conta ago-
ra com uma nova viatu-
ra para a Patrulha Rural 
e novo armamento, com-
partilhado com o restan-
te da equipe que atua na 
área urbana e nas princi-
pais vias de acesso à ci-
dade”, explicou o secre-
tário municipal de Segu-
rança Pública, o coronel 
Carlos Fanti.

A programação do cur-
so totaliza 60 horas/aula 
e inclui temas como ar-
borização urbana, Cida-
des Resilientes, Mudan-
ças Climáticas, Riscos do 
Cerol (ou “Cortante”), Pa-
trulhamento Ambiental, 
Poluição Sonora, Aborda-
gem da Patrulha Rural, 
Patrulha Náutica e Pes-
ca, Fauna Silvestre, Maus 

Tratos a Animais, Licen-
ciamento Ambiental, Lei 
de Crimes Ambientais, 
Resíduos Sólidos e Legis-
lação Ambiental, Arbori-
zação Silvestre e Práticas 
de Campo.

VIATURA E ARMAMENTO
A nova viatura para a 

Patrulha Rural da GCM 
chegou em junho. Trata-
-se de uma picape Mitsu-
bishi 4x4 zero quilôme-
tro, destinada pela Se-
cretaria de Agricultura 

e Abastecimento do Es-
tado, em atendimento a 
uma solicitação do pre-
feito Cláudio José Schoo-
der, o Leitinho, do verea-
dor Professor Antonio e 
do coronel Carlos Fanti.

A viatura da Patrulha 
Rural da GCM serve para 
vistoriar também a área 
da Fazenda do Estado, 
sede do Instituto de Zoo-
tecnia - maior área ru-
ral individual de Nova 
Odessa e uma das maio-
res da região.

A corporação muni-
cipal também ganhou, 
neste ano, um novo ar-
mamento adquirido pela 
Prefeitura, composto por 
dois fuzis carabina cali-
bre .40, uma espingar-
da tática “pump” calibre 
12, oito pistolas calibre 
9mm com corpo em po-
límero e 7 mil munições 
dos calibres .40 e 9mm. 
As armas são personali-
zadas a laser com o bra-
são do Município, a mar-
ca da Guarda e o núme-

ro de patrimônio, dificul-
tando seu extravio.

O novo armamento foi 
adquirido pela Adminis-
tração Municipal e entre-
gue à corporação em fe-
vereiro deste ano. A com-
pra faz parte de um pro-
cesso de modernização 
do equipamento da Guar-
da Civil Municipal ini-
ciado ano passado pela 
atual gestão. O investi-
mento da Prefeitura foi 
de R$ 125 mil, com recur-
sos próprios.

GCM de Nova Odessa conta agora com uma nova viatura para a Patrulha Rural

Guardas Civis de Nova Odessa iniciam 
curso sobre Policiamento Ambiental
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“Estamos 
corrigindo uma 

grande erosão que 
surgiu no local ao 

longo dos anos”



PASSAGEM IRREGULAR

Obra feita por um grupo de moradores impede a passagem de veículos 
e pedestres, acesso a uma creche, além de afetar o comércio da região

Um muro erguido por 
um grupo de moradores 
na Chácaras Acaraí, em 
Hortolândia, está cau-
sando polêmica. O pro-
blema é que a constru-
ção se transformou num 
bloqueio de passagem pa-
ra veículos, ciclistas e pe-
destres que vêm de bair-
ros como Jardim Amanda 
I, Jardim Amanda II, Jar-
dim São Sebastião e Jar-
dim São Bento. O muro 
ainda impede o acesso a 
uma creche utilizada pe-
los moradores do bairro 
São Sebastião e prejudica 
o comércio da região. 

A estrutura erguida 
passou a ser chamada de 
o muro da discórdia, que 
tem gerado muita revolta 
por moradores que uti-
lizavam o acesso diaria-
mente. O motivo para a 
construção do muro seria 
a insatisfação com o ba-
rulho das motos que pas-
savam no local. Com o 
bloqueio da via, é neces-
sário dar a volta na aveni-

Passagem bloqueada pelo muro dava acesso a cinco bairros de Hortolândia

Muro construído por 
moradores da Chácaras  
Acaraí causa discórdia 
e gera reclamação 

DIVULGAÇÃO

Levar as famílias de 
volta às praças e parques 
da cidade é um dos de-
safios da Prefeitura de 
Hortolândia. São diver-
sos trabalhos que pas-
sam pela limpeza pe-
riódica, modernização 
e revitalização dos es-
paços públicos de lazer. 
De acordo com a Secre-
taria de Serviços Urba-
nos, na “Praça dos Des-
bravadores”, localizada 
no Parque Ortolândia, as 
equipes da Administra-
ção Municipal realizam 
a construção de um esta-
cionamento de veículos 
para 16 vagas. O objetivo 
do trabalho é contribuir 
com o comércio localiza-
do ao redor do espaço e 
facilitar a parada dos veí-
culos dos frequentadores 
do Parque Socioambien-
tal Chico Mendes.

“O estacionamento 
fica na rua Plínio Par-
dini, paralela à aveni-
da Olívio Franceschini, 
que faz a ligação da pra-
ça até o parque”, situa 
o secretário adjunto de 
Serviços Urbanos, Mar-
cos Panício, o Mercadão. 
“São diversos comér-
cios localizados ao re-
dor e a construção faci-
litará o estacionamento 
para os usuários dos es-
tabelecimentos e, tam-

observar pais e filhos se 
divertindo em um novo 
espaço. As equipes rea-
lizaram diversas inter-
venções. Além da insta-
lação da iluminação com 
tecnologia LED, que au-
menta a luminosidade 
com economia para as 
contas do município, os 
bancos receberam pintu-
ra nas cores azul e bran-
ca; uma nova ciclofaixa 

foi implantada e a sina-
lização de solo nas ruas 
ao redor da praça ganha-
ram reforço. Novas lixei-
ras foram instaladas, o 
playground renovado e 
um brinquedão para as 
crianças instalado. A re-
forma do quiosque da 
praça, as melhorias no 
piso e nova jardinagem 
concluíram os serviços 
nesta nova área de lazer.

Estacionamento no Parque Orlândia 
contribui com comércio e usuários

Prefeitura trabalha para levar as famílias de volta aos espaços públicos

DIVULGAÇÃO
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A empresa contrata-
da pela Prefeitura de 
Hortolândia para rea-
lizar os sete concursos 
públicos e o processo 
seletivo 2022 divul-
gou os locais das pro-
vas relativos à última 
data dos certames, 28 
de agosto. Os demais 
locais, referentes aos 
dias 31/07 e 14/08, já 
haviam sido publica-
dos na última segun-
da-feira (18/07). Inte-
ressados nesta infor-
mação podem consul-
tar o site da SHDias 
Consultoria e Assesso-
ria (www.shdias.com.
br) ou a edição 1600 do 
Diário Oficial Eletrôni-
co do Município).

Na página inicial 
da SHDias, basta cli-
car na aba “concursos 
públicos/certames em 
andamento” (no meio 
da página). A partir 
daí, o candidato con-
segue localizar o con-
curso em que se ins-
creveu e procurar a 
publicação.

Os concursos e o 
processo seletivo, 
abertos neste ano pe-
la Prefeitura, buscam 
preencher 446 vagas 
na Administração 

Municipal. Deste to-
tal, 251 são para car-
gos efetivos e 195 em 
caráter temporário. As 
provas acontecerão em 
três domingos: 31/07, 
14 e 28/08. Os editais 
iniciais foram publica-
dos na edição 1.533 do 
Diário Oficial Eletrôni-
co do Município.

Segundo a Secreta-
ria de Administração 
e Gestão de Pessoal, 
35.851 candidatos es-
tão inscritos nos se-
te certames. Os car-
gos mais disputados 
estão na área da saú-
de, com destaque pa-
ra os de médico vete-
rinário, com 663 can-
didatos/vaga; farma-
cêutico, com 493 can-
didatos/vaga; fisiote-
rapeuta, com 485 can-
didatos/vaga e Agen-
tes de Políticas Sociais 
(Técnico em Enferma-
gem), com 375,2 candi-
dato/vaga.

A previsão da Secre-
taria de Administração 
e Gestão de Pessoal é 
que a maioria dos con-
cursos seja homologa-
da no final de agosto; 
outros, ainda em se-
tembro. Após isso, se-
rá possível convocar os 
candidatos aprovados 
entre setembro e outu-
bro deste ano.

Locais do último dia 
de provas do concurso 
público de Hortolândia 
são divulgados
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INFORME BRK
Manutenção Programada

A BRK informa que o abastecimen-
to de água nos bairros listados abaixo 
pode apresentar oscilações na quar-
ta-feira, dia 27, devido uma ação para 
gestão das perdas na ETA I, estação 
de tratamento de água na Vila Menuz-
zo. A previsão é que o abastecimen-
to seja totalmente regularizado no fi-
nal da noite da quarta-feira, dia 27. 
Em caso de dúvidas ligue para 0800 
771 0001. A ligação é gratuita e o aten-
dimento funciona 24 horas por dia.

Centro
Parque Franceschini

Vila Menuzzo
Jardim São José

Vila Miranda

BAIRROS AFETADOS

da pelo trecho da Rodo-
via Jornalista Francisco 
Aguirre Proença (SP-101), 
conhecida como Campi-
nas-Monte Mor, e percor-
rer 9 km a mais. 

Em nota, a Promotoria 
de Justiça de Hortolândia 
garantiu que a constru-
ção do muro não foi au-
torizada pelo Ministério 
Público, já que esta não 
seria a função do órgão, e 
que todo o esclarecimen-

to deveria ser dado pela 
Prefeitura.

De acordo com a Pre-
feitura, a rua era, na ver-
dade, um atalho que foi 
feito por moradores, já 
que o plano de mobilida-
de não prevê este acesso. 
A passagem era irregu-
lar, pois a via não garan-
tia segurança a pedestres 
e motoristas, informou.

Sobre a presença da 
Guarda Municipal no 

local, a administração 
municipal afirmou que 
a viatura esteve no local 
para evitar ameaças.

Além disso, a admi-
nistração garantiu que 
a concessionária Rodo-
vias do Tietê, que admi-
nistra a Rodovia Campi-
nas-Monte Mor, prevê a 
construção de uma via 
marginal nos próximos 
meses para facilitar a cir-
culação.

bém, do parque. A ocu-
pação das praças, par-
ques e áreas de lazer em 
Hortolândia é um pro-
cesso que acontece des-
de 2019 com serviços em 
todas as regiões da cida-
de”, comenta.

ESPAÇOS REVITALIZADOS

l  Região Central
Na região Central, a 

Prefeitura realiza, perio-
dicamente, ações de ze-
ladoria nos parques so-
cioambientais Renato 
Dobelin e Chico Mendes. 
O parque Chico Mendes 
recebe, desde 2019, di-
versas melhorias como a 
instalação de iluminação 
com a tecnologia LED, 
implantação de bancos 
para descanso e reforma 
da pista de caminhada, 
por exemplo. 

l  Parque Lago da Fé
Além da limpeza e da 

poda do mato, a maior 
área de lazer da cidade, 
na região do Parque Ga-
briel, recebeu ampliação. 
O Parque Lago da Fé tem 
bicicletário, bebedouros, 
lixeiras para coleta seleti-
va de resíduos, sinalização 
horizontal e vertical refor-
çadas, estacionamento e 
área multiuso no espaço 
iluminado com lâmpadas 
LED, pista de caminhada 
e ciclovia, recape e cons-
trução de quadras espor-
tivas com alambrado (pa-
ra prática de basquete, tê-
nis, vôlei de areia e futsal 
em grama sintética, além 
de espaços poliesportivos). 

l  OAPE
O Observatório Am-

biental, no Jardim San-
ta Clara do Lago é mais 

um espaço preparado pa-
ra receber os visitantes. 
Desde o ano passado, a 
Prefeitura realiza diver-
sas melhorias no antigo 
Creape. Além da inten-
sificação dos serviços de 
manutenção e zeladoria, 
o Observatório recebeu 
novo sistema de ilumina-
ção em LED com instala-
ção de novos postes orna-
mentais, implantação de 
ciclofaixa na área inter-
na, além de sinalização 
viária na rua em frente 
ao local e instalação de 
mesas e bancos.

l  Praça do Roxo
A “Praça do Roxo” foi 

modernizada e revitali-
zada pela Prefeitura de 
Hortolândia. No local, 
colorido e iluminado 
por lâmpadas com a tec-
nologia LED, é possível 



MOMENTO DE REFLEXÃO

Evento contou com dinâmica de 
acolhimento, um dos gestos mais 
enfatizados pelos participantes para 
receber alunos após a pandemia

A abertura da Semana 
de Educação 2022 em No-
va Odessa nesta quinta-
-feira (21) atraiu 850 pro-
fissionais da área. Uma 
das atrações do evento foi 
a apresentação do “Show 
Magia de Sonhar” pelos 
artistas do Grupo Cata-
vento Academia de Artes, 
de Nova Odessa, e músi-
cos da Banda Sinfônica 
Municipal Professor Gu-
nars Tiss. 

A Semana de Educa-
ção deste ano traz o te-
ma “Educação à Flor da 
Pele”, numa referência ao 
período pós-pandemia. A 
proposta é avaliar o esta-
do emocional de alunos e 
professores e gerar refle-
xão de valores. Participa-
ram da abertura o prefei-
to Cláudio José Schooder, 
o Leitinho, seu vice Ales-
sandro Miranda, o Mi-
neirinho, o secretário de 

Educação, José Jorge Tei-
xeira, e secretário adjun-
to Assis das Neves Grillo, 
entre outros convidados.

“A pandemia nos aba-
lou muito. Consegui-
mos retornar às ativida-
des com muitas dificul-
dades e é uma alegria 
estarmos hoje aqui nes-
te evento tão importan-
te”, discursou Leitinho. 
O vice-prefeito Mineiri-
nho enfatizou a impor-
tância da educação pa-
ra a atual gestão muni-
cipal. “Temos três pila-
res principais: Educação, 
Saúde e Segurança, mas 
eu digo que a Educação 
é a de maior destaque, 
porque com ela é possí-
vel tirar uma criança da 
rua”, frisou.

O secretário José Jorge 
comentou que o evento 
enriquece o acolhimento, 
reconhecimento e valori-
zação dos profissionais 
de Educação. “Queremos 
e trabalhamos para cons-

Autoridades da cidade estiveram na abertura, que teve a presença de 850 profissionais da educação

Abertura da Semana de Educação tem 
show, palestra e abraços em N. Odessa

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Nova 
Odessa e a Coden Am-
biental estudam a cria-
ção de uma usina de 
compostagem para pro-
dução de adubo de ori-
gem vegetal. A priorida-
de é usar o material pro-
duzido em locais como o 
Viveiro Municipal, arbo-
rização urbana e hortas 
comunitárias.

Na última quarta-fei-
ra (20), técnicos visita-
ram a ETE (Estação de 
Tratamento Quilombo), 
inaugurada em 2012 e 
responsável pela desti-
nação do esgoto urbano 
de Nova Odessa. O Vi-
veiro Municipal do Re-
canto do Guarapari tam-

bém foi visitado. O obje-
tivo foi avaliar a possi-
bilidade de viabilização 
do projeto em conjunto.

“Avaliamos a implan-
tação de uma usina de 
compostagem com a uti-
lização do material ver-
de proveniente das po-
das, e do lodo da ETE”, 
explicou a pesquisado-
ra Daina Gutmanis. “Vá-
rios aspectos técnicos de-
vem ser levados em con-
ta e novas reuniões se se-
guirão para avaliarmos a 
viabilidade desta ação”, 
acrescentou Daina.

Um “reforço” importan-
te para este projeto acaba 
de chegar a Nova Odessa. 
Trata-se do novo tritura-
dor de galhos rebocável, 
com motor próprio e ca-
pacidade para restos de 

até seis polegadas de diâ-
metro, destinada à Pre-
feitura pelo Governo do 
Estado de São Paulo atra-
vés da Plataforma “Nova 
Frota SP Não Para” e já em 
uso pela equipe de Par-
ques e Jardins.

O CONSÓRCIO
O Consimares (Con-

sórcio Intermunicipal de 
Manejo de Resíduos Sóli-
dos) da RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas) 
está contribuindo para a 
criação da usina. Insti-
tuído em 2009, o Consi-
mares foca na gestão in-
tegrada de resíduos sóli-
dos urbanos entre as ci-
dades consorciadas. Tem 
desenvolvido trabalhos e 
ações em busca de novas 
tecnologias para destina-

ção dos resíduos gerados 
pelos municípios, sendo 
um importante aliado na 
preservação do Meio Am-
biente. Dentre suas mis-
sões, estão a identifica-
ção das deficiências e po-
tencialidades dos siste-
mas de limpeza urbana, 
coleta seletiva, coleta de 
lixo doméstico, hospita-
lar, de saneamento bási-
co e de construção civil, 
sempre visando a desti-
nação correta e susten-
tável dos resíduos.

 Atualmente as cidades 
de Capivari, Elias Fausto, 
Hortolândia, Nova Odes-
sa, Monte Mor, Sumaré 
e Santa Bárbara d’Oeste 
integram o Consimares, 
num total de 910.885 ha-
bitantes, com uma gera-
ção estimada de 650 to-

Técnicos estudam criar usina 
para produção de adubo vegetal

Técnicos visitam a ETE, que pode 
auxiliar na instalação do projeto

DIVULGAÇÃO

COMPOSTAGEM

A Prefeitura de Nova 
Odessa realiza neste sá-
bado (23), em parceria 
com a AAANO (Associa-
ção Amigos dos Animais 
de Nova Odessa), a segun-
da edição do “Drive-Th-
ru Animal”. O objetivo 
do evento – que acontece 
das 9h às 13h no estacio-
namento em frente ao Pa-
ço Municipal, na Avenida 
João Pessoa, nº 777 – é ar-
recadar rações para cães e 
gatos de abrigos, cuidado-
res voluntários e famílias 
vulneráveis da cidade.

Ano passado, durante 

a primeira edição, a ação 
arrecadou cerca de 2,5 to-
neladas de ração. As doa-
ções foram divididas en-
tre as famílias carentes 
que possuem animais de 
estimação, protetores in-
dependentes e a própria 
AAANO, que cuida de 
aproximadamente 500 
animais.

Para o prefeito Cláu-
dio José Schooder, o Lei-
tinho, que também é mé-
dico veterinário e apoia-
dor da causa animal na ci-
dade, qualquer ajuda nes-
se momento é necessária. 
“A AAANO há mais de 20 
anos é primordial na luta 
da causa animal, e é lindo 

ver como os voluntários 
não medem esforços pa-
ra realizar essa ajuda na 
cidade. A meta é arreca-
darmos uma quantidade 
suficiente que consiga dar 
um apoio geral para eles 
e também para ajudar os 
munícipes com dificulda-
des”, comentou o prefeito.

“Essa ação é muito im-
portante para dar uma vi-
sibilidade maior para cau-
sa animal e para que as 
pessoas entendam que 
existe uma associação e 
protetores independentes 
que agregam bastante na 
causa animal”, afirmou 
o Presidente da AAANO, 
Thiago Rodrigues.

2ª edição do ‘Drive-Thru Animal’ acontece neste sábado

Ano passado, a ação arrecadou cerca de 2,5 toneladas de ração

CAUSA ANIMAL

DIVULGAÇÃO
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truir uma educação inte-
gral, de excelência para 
todos”, comentou.

O palestrante Natanael 
dos Santos trabalhou 
com o tema “Enfrentan-
do as adversidades e re-

construindo a história”. 
Sua palestra contou com 
a participação de Thais 
Fonsechi, terapeuta in-
tegrativa, na explanação 
e com uma dinâmica de 
meditação.

O palestrante enfati-
zou a importância da vol-
ta às aulas com acolhi-
mento, um abraço e um 
aperto de mão. Ele suge-
riu receber as crianças 
com uma música, dan-

ça ou outra atividade di-
ferenciada. Para Nata-
nael, “é necessária uma 
integração emocional na 
volta às aulas”. Durante a 
palestra, todos os presen-
tes se abraçaram.

neladas de resíduos só-
lidos domiciliares por 
dia. Atualmente, técni-
cos do Consimares ficam 

em uma sala comercial 
na Rua Independência, 
nº 637, no Centro da cida-
de, próximo à Prefeitura.



NESSE FINAL DE SEMANA

‘Arraiá da Pururuca’ promete 
movimentar o ParkCity Sumaré 
com comidas, bebidas e shows

A partir de 1º de agos-
to, pessoas físicas e jurí-
dicas que tenham débi-
tos tributários ou de ou-
tra natureza poderão ade-
rir ao Programa de Parce-
lamento Administrativo 
(PAE) 2022, realizado pe-
la Prefeitura de Paulínia.

Os contribuintes terão a 
oportunidade de parcelar 
seus débitos inscritos em 
dívida ativa até 31 de ju-
lho em até 100 parcelas, 
com descontos de 100% 
nos juros e multas.

Neste ano, a adesão po-
derá ser feita virtualmen-
te, através do site www.
paulinia.sp.gov.br, ou pre-
sencialmente, na Secreta-
ria de Negócios da Recei-
ta, localizada no Paço Mu-
nicipal. Interessados têm 
até o dia 19 de outubro pa-
ra aderirem ao PAE.

“Pela primeira vez, rea-
lizaremos o programa de 
forma online, oferecendo 
mais praticidade ao pú-
blico e permitindo que as 
pessoas e empresas que 
tenham débitos junto ao 
município quitem suas 
dívidas planejadamente, 

sem necessitarem pagar 
nada além do valor devi-
do”, comentou o prefeito, 
Du Cazellato. 

Dívidas oriundas de 
Termo de Ajustamento 
de Conduta (TAC), refe-
rentes ao ISSQN (Impos-
to Sobre Serviço de Qual-
quer Natureza) retido na 
fonte, e ao ITBI (Imposto 
de Transmissão de Bens 
Imóveis) não são abrangi-
das pelo programa.

Mais informações: 19 
3874-5775 / 3874-5686 / 
3874-5783 (atendimento 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h).

Prefeitura de Paulínia lança programa de 
parcelamento de débitos a partir de agosto 

Contribuintes de Paulínia poderão dividir seus débitos em até 100 parcelas 

DESCONTOS EM DÍVIDAS

DIVULGAÇÃO
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RÓTULOS
Para quem prefere o 
sabor da cerveja, seis 
cervejeiros da região 
apresentarão suas 
fabricações artesanais 

NOTÍCIA DE CONCURSOS | ANDRÉ R. COUTINHO
JUNDIAÍ/SP – 9 VAGAS

O IPREJUN (Instituto de Previdência do Municí-
pio de Jundiaí), recebe inscrições até 11 de agos-
to, para diversos cargos. Os salários podem variar 
de R$ 2.971,79 até R$ 10.701,66. Inscrições atra-
vés do site www.vunesp.com.br 

CATANDUVA/SP – 5 VAGAS
A Câmara Municipal de Catanduva, recebe ins-
crições até dia 3 de agosto, para diversos cargos. 
Os salários podem variar de R$ 1.459,28 até R$ 
6.494,41. Inscrições através do site www.ibamsp-
-concursos.org.br 

SOROCABA/SP – 3 VAGAS
O Parque Tecnológico de Sorocaba, recebe ins-
crições até 4 de agosto, para o cargo de auxiliar 
administrativo. O salário é de R$1.775,00. Inscri-
ções serão realizadas através do site www.vu-
nesp.com.br 

FRANCISCO MORATO/SP – 6 VAGAS 
A Câmara Municipal de Francisco Morato, rece-
be inscrições até 11 de agosto, para diversos car-
gos. Os salários podem variar de R$ 1.593,50 até 
R$ 5.040,67. As inscrições através do site www.
institutomais.org.br

SUZANO/SP – 2 VAGAS
A Câmara Municipal de Suzano, recebe inscrições 
até 25 de agosto, para diversos cargos. Os salários 

podem variar de R$ 2.012,70 até R$ 6.604,48. Ins-
crições pelo site www.vunesp.com.br 

MATÃO/SP – 7 VAGAS
A Câmara Municipal de Matão, recebe inscri-
ções até 15 de agosto, para diversos cargos. 
Os salários podem variar de R$ 4.432,03 até 
R$ 6.648,04. Inscrições através do site www.
vunesp.com.br 

OSASCO/SP – 62 VAGAS
O FITO (Fundação Instituto Tecnológico de Osas-
co), recebe inscrições até 10 de agosto, para diver-
sos cargos na área da educação. Os salários po-
dem variar R$ 1.040,33 até R$ 4.440,00. As ins-
crições serão através do site https://www.insti-
tutomais.org.br/Concursos/Detalhe/429 

MAUÁ/SP – 100 VAGAS
A Guarda Municipal de Mauá, recebe inscrições 
até 8 de agosto, para o cargo de guarda civil mu-
nicipal. O salário é de R$3.999,85. As inscrições 
serão através do site https://www.ibamspconcur-
sos.org.br/site/concursos/cargos/671 

AURIFLAMA/SP – 40 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Auriflama, recebe inscri-
ções até 1 de agosto, para diversos cargos. Os sa-
lários podem variar de R$ 1.212,00 até R$ 5.375,19. 
Inscrições pelo site https://www.pcnconcursos.
com.br/informacoes/20/ 

BAURU/SP – 3 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Bauru, recebe inscrições 
até 27 de julho, para diversos cargos. Os salários 
podem variar de R$ 1.336,12 até R$ 3.131,28. Ins-
crições pelo site https://www2.bauru.sp.gov.br/
administracao/concursos/default.aspx?m=2#aba

ANALÂNDIA/SP
QUANTIDADE DE VAGAS NÃO DEFINIDO

A Prefeitura Municipal de Analândia, recebe inscri-
ções para diversos cargos e níveis de escolaridade. Os 
salários podem variar de R$ 1.418,04 até R$ 5.288,00. 
Inscrições através do site www.institutoindec.org.br 

PIRACICABA/SP – 11 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Piracicaba, recebe ins-
crições para diversos cargos e níveis de escolari-
dade. Os salários podem variar de R$ 2.169,68 até 
R$6.680,54. Inscrições pelo site https://www.vu-
nesp.com.br/PMPR2201 

QUELUZ/SP – 73 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Queluz, recebe inscri-
ções para diversos cargos e níveis de escolarida-
de. Os salários podem variar de R$ 1.246,73 até 
R$ 11.000,00. As inscrições devem ser realizadas 
através do site www.agirh.org

Evento gastronômico com entrada gratuita começa nesta sexta-feira, com a participação 
de chefs renomados e de covers de bandas famosas, além de quadrilha de festa julina

O Shopping ParkCity 
Sumaré sedia a partir 
desta sexta-feira (22) o 
“Arraiá da Pururuca”, 
evento gastronômico 
com diversas atrações e 
muitas delícias para os 
clientes da região. O fes-
tival, que será realizado 
na Área de Eventos Ex-
terna do Shopping, vai 
até domingo (24), com 
entrada gratuita.

O “Arraiá da Pururu-
ca” contará com partici-
pações de chefs renoma-
dos, como Wesley Nakad, 
Patrícia Sally e Daniela 
Alves, e inúmeras opções 
para o paladar, como bo-
linho caipira, pastel, es-
petinho, milho e deriva-
dos, feijão tropeiro, cos-
tela de chão, pão com lin-
guiça, torresmo de rolo, 
burger na parrilla, piz-
za, frango frito, maçã do 

uma gastronomia diversi-
ficada, completando o la-
zer, as compras, o entrete-
nimento e as opções gas-
tronômicas do Shopping 
ParkCity Sumaré”, con-
firma Luís Horn, Head de 
Marketing do Shopping 
ParkCity Sumaré.

“Nossa ideia é promo-
ver um evento divertido, 
que reúna as famílias, 
amigos e amantes da gas-
tronomia. É uma oportu-
nidade para valorizar o 
que temos de mais gos-
toso na culinária brasi-
leira. Além disso, a diver-
são será garantida com os 
shows ao vivo”, diz Leila 
Dada, coordenadora de 
Administração Geral do 
Grupo AD, responsável 
pelo Shopping.

SHOWS MUSICAIS
Toda a festa será ani-

mada com música nos 
mais diversos estilos, 
interpretadas por covers 
de artistas famosos, co-
mo Guns N’ Roses, Char-
lie Brown, Capital Ini-
cial, além de sertanejo e 
muito forró.

Festival será realizado na Área de Eventos Externa do Shopping e vai até domingo
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amor, churros, quentão 
e vinho quente. A festa 
contará com shows mu-
sicais e a tradicional qua-

drilha de festa julina.
Para quem prefere o 

sabor da cerveja, seis 
cervejeiros e 30 rótulos 

da região apresentarão 
suas fabricações artesa-
nais durante o “Arraiá da 
Pururuca”.

“Será um final de se-
mana voltado para aten-
der os clientes que não dis-
pensam uma boa música e 



Vítima de 39 anos foi conduzida ao Hospital Estadual 
de Sumaré em estado gravíssimo com ferimentos 
na cabeça, costas, ombro, rosto, braço e perna

Um homem sofreu 
uma tentativa de homi-
cídio dentro do carro que 
conduzia na tarde desta 
quarta-feira (20), em uma 
rua do bairro Parque Flo-
rely, em Sumaré. Os au-
tores dos tiros estavam 
em outro carro que fugiu 
após os disparos. 

A vítima H.L.C, de 39 
anos, estava conduzin-
do um veículo Fiat Sie-
na, com placas de Cam-
pinas, quando foi per-
seguido e abordado por 
dois homens em um Nis-
san Kickis de cor escura, 

na Rua Zorico Domingos 
Pereira. Os atiradores efe-
tuaram diversos disparos 
contra a vítima, que foi 
atingida na cabeça, om-
bro, rosto, braço, perna e 
dois nas costas.

O Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgên-
cia (Samu) encaminhou 
a vítima ao Hospital Es-
tadual de Sumaré, onde 
permaneceu internada 
em estado gravíssimo.

Após o atentado, uma 
equipe da Polícia Militar 
que realizava o patrulha-
mento próximo foi avisa-
da por testemunhas. No 
entanto, quando os poli-
ciais chegaram, os atira-

dores já haviam fugido. 
Equipes da Polícia 

Científica foram aciona-
das e realizaram a perí-
cia no automóvel. Os pe-
ritos localizaram 14 cáp-
sulas de pistola nove mi-
límetros. Os projéteis 
atingiram a porta e vi-
dro do motorista, capô, 
para-brisas e para-cho-
que traseiro.

No mesmo momen-
to do atendimento da 
ocorrência, um crimino-
so roubou o carro de um 
casal numa rua próxi-
ma. Agora, a polícia in-
vestiga se o caso tem li-
gação com a tentativa de 
homicídio.As balas atingiram vários pontos do carro no Parque Sevilha

Homem leva vários 
tiros dentro de carro 
em Sumaré, mas 
consegue sobreviver

DIVULGAÇÃO

Um carro conduzido 
por uma mulher de 62 
anos capotou nesta quar-
ta-feira (20) na avenida 
Prestes Maia, em Cam-
pinas. Ela sofreu um mal 
súbito e o carro dela coli-
diu contra a porta de ou-
tro veículo, subiu na guia 
e, depois de atingir dois 
postes, tombou na pista.

O motorista do carro 
atingido não sofreu feri-
mentos. Ele ajudou a mu-
lher a sair do veículo e es-
perou com ela a chegada 
do resgate. 

Parte da avenida na al-
tura do Jardim do Trevo 
ficou interditada por pe-
lo menos quatro horas. 
O trânsito para quem se-
guia em direção ao cen-

Três homens foram 
detidos por roubo de 
um veículo de entrega 
de mercadorias na noite 
de quarta-feira (20), no 
Jardim Campo Belo, em 
Campinas.

O trio abordou o ca-
sal que estava trabalhan-
do e roubou mercadorias 
e cartões bancários. Os 
bandidos foram até um 
supermercado e, no cai-
xa eletrônico, efetuaram 
diversos saques, que, se-
gundo a vítima, totaliza-
ram cerca de R$ 1.500. 

Os policiais militares 
da Força Tática do Qua-
dragésimo Sétimo Bata-
lhão faziam patrulha-
mento na região quan-
do foram informados por 

tro de Campinas ficou 
complicado, já que o aci-
dente aconteceu ainda no 
horário de pico e logo de-
pois dos acessos das ro-
dovias Santos Dumont e 
Anhanguera para a ave-

nida Prestes Maia.
Ela foi socorrida e leva-

da apenas com ferimen-
tos leves até a Unidade 
de Pronto Atendimento 
do Jardim São José, em 
Campinas.

uma das vítimas sobre o 
roubo. A equipe policial 
foi até uma rua do Jardim 
Itaguaçu, onde abordou 
três homens, que confes-
saram participação no 
roubo. A ocorrência foi re-
gistrada na Segunda De-

legacia Seccional de Cam-
pinas, onde as vítimas re-
conheceram dois crimi-
nosos. Eles ficaram pre-
sos à disposição da Justi-
ça. O terceiro foi ouvido e 
liberado, mas será inves-
tigado pela Polícia Civil.

Mulher tem mal súbito, colide 
veículo e capota na Avenida 
Prestes Maia, em Campinas

PM prende três homens por 
render casal e levar utilitário 
carregado com mercadorias

Depois de atingir dois postes, veículo tombou na pista
Casal estava trabalhando e foi rendido pelos criminosos
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HORÁRIO DE PICOEM PATRULHAMENTO

SEXTA-FEIRA
22 DE JULHO DE 2022

09

Tribuna Liberal

Cézar Oliveira | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Foragido da Justiça publica foto durante 
jogo do Flamengo e acaba preso 
Um homem de 20 anos que estava foragido foi localizado e 
preso pela Polícia Militar nesta quarta-feira (20), após pos-
tar uma foto durante o jogo do Flamengo, no Estádio Ma-
né Garrincha, em Brasília. O torcedor foi capturado depois 
da partida, quando saía do estádio. 

POLICIA



PATACOLA

CENTRO HISTÓRICO 
DE MONTE MOR – 05

HÉLIO FILIETAZ

CENTRO HISTÓRICO 
DE MONTE MOR – 06 

Benedito Ferraz, conhecido por 
Ditinho Patacola ou simplesmente 
Patacola, nasceu em Monte Mor e 
era filho de Geraldinho Colete e de 
dona Zilda Ferraz Colete. Era um 
rapaz forte e enfrentava tarefas 
duras e extenuantes. Trabalhou na 
roça capinando, arando terras e no 
corte de lenha usando o machado, o 
que exige muita força e resistência. 
Certa ocasião atuou como cocheiro, 
por um breve período, no Jockey 
Club de Campinas. Gostava muito 
de pescarias e não eram raras as 
vezes que passava noites à beira de 
um rio ou de uma lagoa. Outra sua 
paixão eram os bailes, não perdia 
um sequer e sempre animando a 
festa com seu pandeiro. Era alegre 
e brincalhão embora fosse muito 
bom de briga, quando usava alguns 
golpes da capoeira para vencer os 
oponentes. Vítima da bebida e do 
diabetes, teve uma de suas pernas 
amputadas e faleceu com apenas 45 
anos. Registro da década de 1990.

Registro de 2015 mostrando a antiga residência do senhor Onofre 
Baldiotti situada à rua Rage Maluf número 44. Outro proprietário 

que ali viveu por muitos anos foi o senhor Vespasiano Lobo e ainda 
hoje o imóvel pertence aos seus herdeiros. Único prédio da cidade 

em estilo neo-romântico, foi construído no segundo quartel do 
século XX. Atualmente a construção encontra-se desativada.

Hélio Filietaz nasceu 
em Monte Mor no início 
da década de 1940 e aí 
passou, praticamente, 
toda a sua vida. Estudou 
no Grupo Escolar Cel. 
Domingos Ferreira até o 
quarto ano. Trabalhou 
em várias atividades e 
por muitos anos foi fiscal 
de ônibus da Empresa 
Viação Capriolli. Foi, 
também, funcionário da 
prefeitura e atuava como 
motorista de ambulância. 
Era uma pessoa muito 
amável e simpática, 
tinha muitos amigos e 
sempre estava pronto 
para prestar auxílio aos 
que mais precisassem. 
Gostava de política e foi 
eleito vereador por mais 
de uma legislatura. Era 
conhecido pela alcunha 
de Mazzaropi.

Registro de 2015 que mostra o prédio onde funcionou o antigo 
Armazém de Secos e Molhados “Casa Nascimento”. Localiza-se à rua 

Siqueira Campos número 108. O imóvel teve outros proprietários 
até que senhor Alvino Almeida ali estabeleceu uma padaria. Por 

muitos anos essa panificadora, que ficou conhecida como “Padaria 
do Renato”, atendeu com muita solicitude a população de Monte Mor 

oferecendo pães e outros produtos afins. Hoje o imóvel, que ainda 
pertence à família Almeida, encontra-se desativado.

Virsão

Wilson Dias de 
Freitas nasceu 
em Monte Mor 

a 23 de novembro de 1943, 
filho de Valdomiro Dias 
de Freitas e de dona Al-
bertina Lourenço de Frei-
tas. Era mais conhecido 
como Virsão e depois de 
casado, muitas pessoas o 
identificavam como Vir-
são da Lila. Mas o que tal-
vez muitos de seus ami-
gos não sabem é que ele 
tinha um outro apelido, 
era o “Fininho”. Teve uma 
boa infância e adolescên-
cia, gostava de participar 
de peladas com amigos 
e de outras brincadeiras Wilson Dias de Freitas, o Virsão

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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próprias da época como 
soltar pipas, atirar sei-
xos com estilingues, ro-
dar pião e muito mais. 

Aos dezoito anos já era 
habilitado a dirigir veícu-
los e começou a fazer al-
gum trabalho como mo-
torista para o senhor Be-
nedito Pinto de Almeida, 
o Dito do Listro, que futu-
ramente seria seu sogro. 
Não se sabe, mas duran-
te essa época, com certe-
za, já andava de olho na 
filha do patrão, pois anos 
mais tarde os dois se en-
contraram, se encanta-
ram e o namoro aconte-
ceu. Por fim o casamen-
to com Ivani de Almeida 
Freitas mais conhecida 
como Lila, em 17 de feve-
reiro de 1974. Desse casa-
mento nasceram dois fi-
lhos, Ivanilson de Freitas 
e Roberta Eliza de Frei-
tas. Foi um bom esposo 
e ótimo pai, cuidou da fa-
mília com muita dedica-
ção e carinho. 

Dirigir caminhão foi 
sua profissão desde que 
recebeu sua habilitação 
aos dezoito anos. Após al-
gum tempo trabalhando 

para seu futuro sogro e 
agora com bastante expe-
riência, foi contratado pe-
lo senhor Gialindo Bueno 
com quem trabalhou bom 
número de anos. Ao dei-
xar esse emprego adqui-
riu seu próprio caminhão 
e passou a exercer a pro-
fissão de caminhoneiro 
autônomo, o que o fez até 
o dia que resolveu “pas-
sar desta para a melhor”.

Estudou até a quarta 
série do ensino funda-
mental e muito respon-
sável para com suas obri-
gações e ainda pelas difi-
culdades da época, prefe-
riu não continuar os estu-
dos, dedicando-se exclu-
sivamente ao trabalho, o 
que sempre fez com mui-
ta dedicação, honestida-
de e respeito. 

Era muito popular, ti-
nha muitos amigos e es-
tava sempre envolvido em 
atividades voluntárias e 
sociais. Por gostar de fu-
tebol, aprendeu alguns 
princípios de primeiros 
socorros a atletas e as-
sim atuava como “mas-
sagista” acompanhando 
os jogos do futebol ama-

dor da cidade. Também 
gostava de música, foi vi-
ce-presidente da comis-
são que cuidava da Fan-
farra Municipal e sem-
pre estava presente, pres-
tando apoio, em todas as 
apresentações dessa cor-
poração musical. Adorava 
dançar, era um verdadei-
ro “pé-de-valsa”, não per-
dia baile, era alegre, brin-
calhão e foi um grande fo-
lião nas festas dos carna-
vais de seu tempo. Outras 
de suas paixões eram os 
churrascos com amigos 
e com a família e as pes-
carias. Nos momentos 
de folga, principalmente 
aos finais de semana, fre-
quentava o antigo “Bar do 
Geraldão” pertencente ao 
senhor Geraldo Gonçal-
ves, onde havia um cam-
po de jogo de Bocha. Pas-
sava muitas horas se di-
vertindo com esse tipo 
saudável de esporte. 

Faleceu em 26 de maio 
de 2003, com 59 anos, 
tendo conhecido dois de 
seus quatro netos, Gabriel 
e Mateus, aos quais dedi-
cava inimaginável dose 
de amor e carinho.


